

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 13 DE DICIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 14.041 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 2,50 euros

HISTÓRICO COMPROMISO EN PARÍS PARA SALVAR EL PLANETA

Acuerdo mundial por el clima

195 países acuerdan rebajar las emisiones que contribuyen al calentamiento global

China y EE UU, los mayores contaminantes, se suman por primera vez aunque con condiciones

El pacto es vinculante para todos los firmantes, pero no se fijan cuotas máximas de emisión de gases

MANUEL PLANELLES, **París** Ayer fue el día en el que el mundo reaccionó ante el cambio climático. Después de dos décadas de conversaciones y tiras y aflojas, casi 200 países reconocieron que los peligros del calentamiento global son más graves de lo que habían admitido. Admitieron que tienen que replantear sus modelos de crecimiento y reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. Lo hicieron en París,

Principales puntos del pacto

Enfriamiento del planeta. Intentar que para fin de siglo el aumento de la temperatura media quede entre 1,5 y 2 grados.

Contribuciones quinquenales. Los países presentarán sus objetivos de reducción de emisiones cada cinco años.

Mecanismos de control. Se crean inventarios para hacer seguimientos de los programas nacionales de reducción.

Pérdida y daños. Creación de un mecanismo de compensación a los Estados más afectados por el cambio climático.

Ayuda financiera. Los países desarrollados movilizarán 100.000 millones de dólares al año en apoyo de los países con menos recursos.

como colofón de la Cumbre del Clima. Un golpe seco de martillo del ministro francés de Exteriores, Laurent Fabius, selló simbólicamente el primer pacto universal sobre el clima, que entrará en vigor en 2020, y desató un estruendoso aplauso de los delegados. Aunque los objetivos de reducción no serán vinculantes, los expertos consideran que el acuerdo es ambicioso.

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 16**



Miles de personas se manifestaron ayer frente a la torre Eiffel mientras los representantes en la cumbre ultimaban el acuerdo. / ÉTIENNE LAURENT (EFE)

Susana Díaz cierra filas en torno a Sánchez

La presidenta de Andalucía confía en la victoria del líder socialista en las generales

Pedro Sánchez y Susana Díaz dejaron a un lado ayer las diferencias que les separan y concentraron sus fuerzas en atraer "el voto útil" al PSOE en detrimento de Ciudadanos y Podemos, que pretenden hacerse con parte de su electorado tradicional. La presidenta de la Junta y el líder socialista partici-

paron en un mitin en Sevilla, donde Díaz mostró su apoyo explícito al candidato a la presidencia del Gobierno. Desde Andalucía, "el corazón del socialismo", la mandataria andaluza se mostró convencida del triunfo de Sánchez. La previsión es que el PSOE resista en esta comunidad, su principal feudo, con al menos 21 de los 25 escaños de 2011. PAGINA 24



El Gobierno asume el asalto de Kabul como un ataque contra España

La seguridad de las embajadas en zonas de conflicto será revisada

N. JUNQUERA / P. ORTEGA, Madrid El Gobierno asumió ayer que el atentado perpetrado por los talibanes el viernes en las inmediaciones de la Embajada en Kabul fue un ataque terrorista contra España, si bien insiste en que el objetivo del asalto era una casa de huéspedes situada en las inmediaciones. En el asalto murieron dos policías españoles, Isidro Sanmartín Hernández, de 48 años, y Jorge García Tudela, de 47. El Ejecutivo convocó ayer a los partidos firmantes del pacto antiyihadista y anunció que revisará la seguridad de las embajadas en países en conflicto. PÁGINAS 21 y 22

idea

El derecho a la ofensa

Una reflexión sobre dónde acaba la libertad de expresión y empieza la tiranía de los tabúes Flemming Rose, Félix Ovejero y Anver M. Emon

VÍCTOR LAPUENTE Politólogo

"Bruselas tiene más sentido que nunca" José Andrés Rojo

Los cristianos que Nerón nunca mató

Guillermo Altares

negocios

España pesca en un mar reñido